

## ABSTRAK

**Ellia Herliana Rustika 2023. Analisis Unsur Pembangun Puisi dalam Buku Kumpulan Puisi Album Buah Hatiku Karya Ready Susanto Sebagai Alternatif Bahan Ajar Teks Puisi Di SMP Kelas VIII (Penelitian Deskriptif Analitis) terhadap Unsur Pembangun pada Kumpulan Puisi Karya Ready Susanto. Jurusan Pendidikan Bahasa Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan. Universitas Siliwangi Tasikmalaya**

Bahan ajar merupakan factor yang penting untuk mencapai hasil belajar. Bahan ajar yang dipilih sesuai dengan kompetensi dasar yang akan diajarkan. Bahan ajar teks puisi tercantum pada KD 3.7 dan 3.8 yaitu mengidentifikasi dan menelaah unsur pembangun puisi yang diajarkan kepada eserta didik SMP kelas VIII. Teks puisi sebagai bahan ajar yang diajarkan haru sesuai dengan kriteria bahan ajar teks puisi. Sekaitan dengan pemilihan bahan ajar, penulis mewawancarai beberapa guru di tiga sekolah SMP diperoleh informasi bahwa guru dikelas VIII merasakan keterbatasan bahan ajar yang disediakan di sekolah.

Tujuan penelitian ini untuk menganalisis unsur-unsur pembangun puisi yang terdapat pada kumpulan puisi *Album Buah Hatiku* karya Ready Susanto. Selain itu, untuk mengetahui dapat atau tidaknya kumpulan puisi Album Buah Hatiku karya Ready Susanto dijadikan sebagai alternatif bahan ajar di SMP kelas VIII. Sumber data penelitian ini adalah kumpulan puisi yang berjudul *Album Buah Hatiku* dalam buku kumpulan puisi tersebut terdapat 54 teks puisi. Sumber data yang penulis pilih dalam penelitian ini yaitu sebanyak 5 teks puisi. Buku kumpulan tersebut merupakan karya dari Ready Susanto. Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif analitis dengan pendekatan melalui analisis struktural. Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan yaitu teknik wawancara, teknik dokumentasi dan teknik analisis wacana. Teknik validasi data yang penulis gunakan adalah teknik angket dengan 3 validator dan teknik tes dengan mengujicobakan kepada peserta didik.

Hasil analisis yang telah penulis lakukan, hasilnya dapat dipaparkan: (1) kelima sampel puisi yang penulis analisis dari kumpulan puisi *Album Buah Hatiku* memiliki unsur pembangun yang lengkap (unsur fisik dan unsur batin) meliputi unsur pembangun diksi, imaji, kata konkret, gaya bahasa, rima, tipografi, tema, rasa, nada dan amanat; (2) kelima sampel teks puisi yang penulis analisis memiliki kesesuaian dengan kriteria bahan ajar kurikulum, isi bahan ajar dan kriteria bahan ajar sastra. Sehingga diperoleh hasil bahwa teks yang penulis pilih tersebut sudah sesuai dan dapat digunakan sebagai alternatif bahan ajar kelas VIII SMP.